

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9687

SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Estranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHON, SABADO 1.º DE MAYO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMÍN GALAN, 21

## El 1.º de Mayo

fin de ayudar con más eficacia a la vanguardia y poder asegurar, después del triunfo de nuestras armas, el bienestar a los compañeros combatientes. ¡No más privilegios ni parásitos! ¡Compañeros: por la guerra y la Revolución, todos unidos! Este ha de ser el 1.º de mayo de la victoria.

## de la victoria

Hoy deben quedar definitivamente sentados los cimientos de la nueva organización social por la que cayeron los mártires de todos los tiempos y los hermanos nuestros que están luchando contra el fascismo internacional. Nuestro deber es establecer un nuevo orden en la retaguardia a

MEDIO siglo de lucha contra la opresión hace recordar a los parias del mundo este día. Hace cincuenta y un años se celebraba en Norteamérica la primera huelga para la consecución de la jornada de las ocho horas, movimiento reivindicador que al repetirse en 1887 sirvió de pretexto al capitalismo yanqui para fraguar la monstruosidad jurídica que había de acabar con el martirio de aquellos nobles y valerosos anarquistas de Chicago.

Y al recordar a aquellos mártires, ¿cuántos más no podemos recordar, sacrificados también al Moloc del capitalismo? Infinidad de hermanos nuestros han contribuido con su sangre a arrancar a los explotadores del trabajo unas mejoras. Multitud de vidas y dolores han costado a los obreros del mundo las más simples reivindicaciones.

Más no debemos limitarnos a recordar al pasado. Un vasto horizonte político social tiene el proletariado español ante sí.

Recordamos también que hoy hace un año, reunió en Zaragoza, en Congreso extraordinario, la Confederación Nacional del Trabajo.

En fecha tan simbólica para una organización revolucionaria, como es la C. N. T., la voz de tan importante sector del proletariado organizado constataba que ante el caso burgués, nuestros Sindicatos debían demostrar su capacidad para tomar en sus manos la economía y encauzar los intereses públicos por el sendero de la igualdad de derechos y deberes.

Y si un año antes preconcebíamos ya la responsabilidad que el porvenir nos deparaba, ¿cuál no será hoy esta responsabilidad frente al movimiento transformador abordado el 19 de julio como réplica imprescindible a la sublevación militar-fascista y a la guerra que nos vemos precisados a mantener?

### El Primero de Mayo de la victoria

Esta fecha, día de protesta contra la opresión y de afirmación revolucionaria, fué mancillada por la misma burguesía

## LO QUE DEBE SER ESTE 1.º DE MAYO

enemiga y sus cómplices, dándole el carácter de día festivo. Pero hoy el proletariado digno no puede abandonar su puesto de productor y entonar himnos más o menos revolucionarios, pero que su utilidad para acercarnos a la victoria es totalmente nula.

Hoy, cuando los trabajadores del mundo entero al conmemorar esta fecha nos testimoniarán nuestra adhesión por comprender que la gesta que estamos trazando los proletarios españoles es prácticamente el camino marcado por quienes dieron sus vidas por acercarnos al bienestar; cuando compañeros nuestros vierten su sangre con la abnegación estoica en defensa de nuestra libertad, nosotros, los que ocupamos un puesto de productor en el campo, en el taller y oficina, debemos multiplicar nuestros esfuerzos para convertir este día glorioso en el Primero de Mayo de la victoria.

Nunca como hoy pudo tener esta fecha para los trabajadores menorquines, tanta significación revolucionaria. Este Primero de Mayo ha de ser el punto de partida para formar la verdadera y fuerte unidad entre la U. G. T. y C. N. T. para afrontar la transformación social, que tan atrasada se encuentra en Menorca comparándola con el resto de la España revolucionaria.

Sin que sea ello pretender pasar la factura, los demás sectores que integran el frente antifascista deben reconocer que quien ha llevado la iniciativa en este movimiento contra la barbarie fascista y quien con más sacrificios ha contribuido al sostenimiento de esta titánica lucha, ha sido el proletariado. Por consiguiente, los trabajadores hemos de ser quienes

impriman, aunque no de forma totalitaria, el rumbo al movimiento revolucionario y quienes hacen desde este instante los contornos del edificio social nuevo que ante la historia hemos contraído el compromiso de edificar.

Como primera medida, en pro del triunfo en la guerra contra el fascismo y el triunfo en la Revolución, debemos proceder a la total expropiación de la riqueza rústica y urbana y demás medios productivos para pasar a ser propiedad común y estar, por tanto, a disposición del pueblo.

La tierra, es una ofensa para la Revolución que permanezca aún en manos de quienes no se distinguen por su afecto al régimen, precisamente. Tan importante factor productivo debe estar en manos de las organizaciones sindicales de trabajadores de la tierra, pues mientras aquellos dispongan de ella—como ahora—estaremos a merced de los sabotajes a la guerra y a la Revolución;

Tampoco puede tolerarse que haya quienes, cubiertos con el manto del antifascismo, especulen con la sangre que heroicamente derraman nuestros hermanos combatientes. ¡No más vividores ni parásitos! ¡A trabajar todo el que sea útil! Hoy no puede reconocerse más título—el más sencillo, el más digno y honroso—que el de productor.

Y para conseguir esto, la clase obrera debe tener en sus manos los medios productivos, única manera de que pueda distribuirse equitativamente la producción y de que se acabe para siempre la explotación del hombre por el hombre, finalidad por la que luchamos todos y que en manos de la retaguardia está el conseguirlo. No más privilegios; mientras el proletariado lucha contra la reacción, es un sabotaje a la guerra y a la Revolución el consumir sin producir.

¡Compañeros, trabajadores menorquines de la U. G. T. y de la C. N. T. conmemoremos este Primero de Mayo, montando este jalón de la nueva sociedad! ¡Este será el mejor tributo que podemos rendir a todos los mártires por la causa de la libertad y de la justicia.

## POR UN 1.º DE MAYO PROVECHOSO

Este Primero de Mayo de 1937, debe tener más significación transformadora que los años anteriores; porque hay que tener muy en cuenta que sostenemos una guerra—como nunca se había visto—contra el fascismo y contra los privilegiados coaligados mundialmente frente a nosotros, los trabajadores españoles, que con las armas en la mano defendemos también los oprimidos del mundo entero.

No somos partidarios que en esta memorable fecha se celebren fiestas y bullangas callejeras. Mientras nuestros hermanos luchan como leones en los frentes de combate, sería imprudente que nos dedicáramos a perder el tiempo en estas cosas. Hemos de tener una visión más amplia, más grande y que esté sujeta a decisiones de las cuales todos saquemos el mayor provecho y demos también la sensación a nuestros compañeros combatientes, que cuentan con una retaguardia capaz de responder a sus necesidades, permitiendo en breves plazos asegurar la victoria sobre las huestes reaccionarias.

Los actos que se celebren hoy, creemos que hay que aprovecharlos para difundir y preparar los planes de una nueva economía en la cual todos sean trabajadores y no tengamos que sufrir más las vicisitudes a que nos someten los regímenes del privilegio.

Que las dos organizaciones sindicales estrechen aún más la unión, es lo que hemos de desear; porque todos, al final, comprendemos que

sin esta unión de fuerzas no es posible llevar a cabo ninguna empresa de envergadura, que daría como resultado, bajo esta estrecha unión, cambiar de abajo a arriba la estructuración de la sociedad a base de que las iniciativas individuales fueran respetadas, siempre que estuvieran encaminadas en un sentido práctico para la creación de algo nuevo para el bien general.

Las dos organizaciones sindicales podrían elaborar un programa inmediato que tuviera como punto de partida la incautación de la tierra por los Municipios, ya que está visto y demostrado que mientras no quede resuelto el problema del campo, el hambre estará siempre en perspectiva.

Y este Primero de Mayo, fecha en la que aquellos valientes compañeros de Chicago iniciaron nuevos rumbos emancipadores, podría ser la fecha principadora de un programa de carácter constructivo verdaderamente revolucionario y transformador.

La mejor manera de anular el fascismo consiste en abolir privilegios, porque el fascismo, ese monstruo que pretende enseñorearse del mundo, tiene su base en la dominación del hombre sobre sus semejantes, llevar a la humanidad hacia las oscuridades de la Edad Media, y matarlo que tenga significación progresiva.

De no entenderlo así, creemos no acabarían nunca las luchas entre los hombres. Bajo cualquier forma o principio, la reacción, el pasado cargado de crímenes, volvería a hacer su aparición y nos encontraríamos que el sacrificio de infinidad de compañeros caería en el vacío de la nada.

F. G.

## FARMACIA VALLES FERMIN GALAN

Permanecerá abierta mañana domingo y toda la semana de ocho a diez sin interrupción

## MOVILIZACION

El día 2 del próximo mayo, a las 8 de la mañana, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 3. Mahón, 20 de abril de 1937.

## CARTELERA

### Balear Cinema DOMINGO DIA 2 DE MAYO

A las 6 en punto.  
GRAN VELADA TEATRAL organizada por las Juventudes Libertarias de Mahón y a beneficio de los Huérfanos de Madrid, bajo el siguiente programa:

- 1.º Himnos Nacional e Internacional.
- 2.º Debut de la Compañía de aficionados «TALIA» con la escenificación de la preciosa comedia de Rabasa en tres actos titulada «MOMOS OBIBIS».

El destino de un amor  
Finalizará el acto con los himnos nacional e internacional.

Precios: Entradas numeradas 1'00. Niños 0'50.  
Para encargos de 3 en adelante en Secretaría. Sábado de 3 a 8 y domingo de 11 a 1 y de 3 a 6 en taquilla.

Notas: Se sortearán tres preciosos regalos Antifascistas: Todos al BALEAR CINEMA. Proximamente se pondrá en escena EN MITAD DEL CORAZON. Obra que se recordará siempre con agrado.

## 1886 -- 1.º DE MAYO -- 1937

El sacrificio de esta fecha histórica tan adulterado por los políticos y arrivistas de todos los tiempos ha ido al pasar de los años desfigurándose, conservando solamente un poco de su colorido gracias al esfuerzo perenne que el anarquista ha puesto levantando la voz de protesta durante cincuenta años consecutivos explicando el contenido real de aquel gran crimen jurídico, las ideas de los mártires de Chicago, y la entereza moral de aquel puñado de hombres que frente a la muerte no renunciaron a sus convicciones desafiando ante la horca con sus palabras al capitalismo americano que amañó aquel monstruoso proceso en contra de las ideas socialistas libertarias encarnadas en aquellos hombres todo bondad y sacrificio.

Ha sido el anarquismo militante quien con su pujanza, con una clara interpretación de la historia y del valor intrínseco del simbolismo de esta fecha trágica para el proletariado organizado, ha mostrado el desprecio y el odio al capitalismo y a las clases opresoras de todos los tiempos interesando a los trabajadores del Universo para que se organizaran y se entrenaran para estar en condiciones de luchar para su mejoramiento moral y económico para su total emancipación.

Para que fueran una realidad las últimas palabras del condenado, en

aquel crimen, Parsons. «Dejad que se oiga la voz del pueblo», ha sido preciso años de propaganda y un forcejeo continuo aguantando todas las embestidas de los tiranos de todos los tiempos. Ha sido el anarquismo, proscrito por todos los gobernantes y llevada de cárcel en cárcel durante más de medio siglo de esfuerzo iluminado por la llama del ideal, quien ha ido despertando la conciencia de los pueblos para que expresara, ya sea por el Arte, por la Ciencia o por la propia Violencia, sus sentimientos, sus aspiraciones y sus anhelos de liberación forzosamente silenciados en sus entrañas por la mordaza impuesta por los tiranos a sus esclavos y oprimidos.

En el 50.º aniversario, en las bodas de oro de los mártires de Chicago, el anarquismo militante puede ofrecer sus Flores Rojas abonadas con el sacrificio rayano en lo sublime. Como remate a medio siglo de esfuerzo podemos decir hoy, por lo que respecta a España, que hemos sido dignos de aquella gesta mártir despertando la conciencia del proletariado ibérico encauzándolo por derroteros de liberación, regando el pueblo con su sangre esta nueva página de la historia, siendo el anarquismo ejemplo y admiración frente al capitalismo y a la reacción, como lo fueron medio siglo atrás los mártires de Chicago frente a la burguesía americana y ante la horca.

PEDRO SINTES

Alayor,



# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

## Frente Centro Impresión del día

En todos los frentes del ejército del Centro la tranquilidad ha sido bastante pronunciada.

La aviación leal ha actuado, empero, con bastante intensidad bombardeando por espacio de tres horas, las posiciones facciosas de Brunete y La Marañosa, donde habían sido localizadas varias baterías enemigas. También se han lanzado algunas bombas sobre las líneas rebeldes de la carretera de la Coruña.

En Avila, El Escorial, y Norte de Guadalajara, la artillería leal ha batido con energía las posiciones fac-

ciosas, causando en ellas daños de importancia.

Por la parte de Santa María de la Alameda y Robledo de Chavelas, los leales han proseguido su avance, encontrando en este último punto bastante resistencia por parte de las fuerzas facciosas, que han tratado por todos los medios de dificultar el avance de nuestras tropas.

La aviación leal ha efectuado numerosos vuelos de reconocimiento en Talavera del Tajo, Pinto y Toledo. La artillería facciosa ha continuado bombardeando Madrid.

Siguen pasándose a nuestras filas numerosos desertores del campo rebelde.

## Partes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central)

Madrid 30 de abril a las 22 horas.

### Ejército del Centro

Sin novedad importante que consignar en los diferentes frentes de este ejército.

La artillería facciosa disparó una vez más sobre la población civil de Madrid, causando daños y víctimas.

Se han pasado a nuestras filas 5 soldados procedentes del campo rebelde.

### Agrupación de Cuenca

Un intento de ataque enemigo contra nuestras posiciones, fué energicamente rechazado por las fuerzas republicanas, que causaron al enemigo 30 muertos y numerosos heridos.

### Agrupación de Teruel

Por el frente Sur de esta agrupación ligero cañoneo de la artillería sin consecuencias por nuestra parte.

La aviación facciosa realizó algunos vuelos de reconocimiento sobre nuestra posiciones.

### Ejército del Este

Por el frente de Huesca, intenso fuego de fusil. Nuestras fuerzas han dispersado una patrulla enemiga a la que han causado varias bajas.

Se han pasado a nuestras filas varios soldados procedente del campo faccioso.

### Ejército del Norte

Frente de Euzkadí, - Por el frente de Guipúzcoa, ha continuado con bastante intensidad la presión del enemigo, que ha sido contenido por nuestras fuerzas que están dotadas de inmejorable espíritu.

La aviación facciosa ha proseguido sus criminales bombardeos contra las poblaciones de la retaguardia carentes en absoluto de objetivos militares.

En el sector de Alava, intenso duelo de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

### Frente de Asturias

En el sector de Oviedo nuestra artillería ha disuelto algunas concentraciones de infantería enemiga, causándoles numerosas bajas vistas.

Se han pasado a nuestras filas 1 cabo y 10 soldados con armamento y municiones.

## Parte Oficial de Marina y Aire

Valencia 30 a las 22 horas.

Los telegramas oficiales recibidos del jefe de las fuerzas aéreas del Norte, dicen lo siguiente:

### «Aeródromo de Las Delicias»

Santander 30.—Encontrándose el acorazado faccioso «España» a cuatro millas de la costa de Santander, donde trataba de apresar un barco mercante cerca del puerto fué bombardeado tan eficazmente por una escuadrilla de nuestra aviación, que se hundió a los pocos minutos.

### «Aeródromo de Las Delicias»

Santander 30.—Hoy, a las 7-43 minutos, dos de nuestros aparatos lanzaron 12 bombas sobre el acorazado faccioso «España», logrando hacer en la popa del buque 4 impactos, a consecuencia de los cuales se hundió al cabo de 30 minutos el acorazado rebelde.

También fué perseguido y ametrallado por nuestros aparatos el destructor faccioso «Velasco».

### Sección de Información del Estado Mayor Central.

Madrid 30.—Se han recibido noticias oficiales del hundimiento del acorazado faccioso «España» a consecuencia del bombardeo de que fué objeto por nuestros aparatos.

El «España», acompañado del destructor faccioso «Velasco» trataba de impedir la entrada en el puerto de Santander de un barco mercante, contra el cual dispararon 12 cañonazos. Al oír el ruido de los disparos despegaron de nuestro aeródromo dos aparatos que lanzaron varias bombas contra los buques piratas. Una de las bombas alcanzó de pleno la popa del «España», que comenzó a hundirse, desapareciendo a los pocos momentos en las aguas del Cantábrico.

### Partes oficiales facilitados por el ministerio de Marina y Aire

#### Características del acorazado «España»

Las características del acorazado «España», hundido por nuestros aviones, son las siguientes:

Desplazamiento 16.140 toneladas. Esloro 140 metros. Manga 24 metros. Calado 8 metros.

Armamento: 8 cañones de 20'5 cm.; 20 cañones de 10'15 cm., dos cañones antiaéreos de 7'72 cm.

La coraza protectora es de 30 cm. de espesor en las torres y de 20 cm. en el costado.

La dotación la componían ordinariamente 854 hombres.

El «España» se llamó al principio «Alfonso XIII» y era gemelo del «Jaime I» que ha sido leal a la República. Fué comenzada su construcción el 3 de mayo de 1913 siendo botado en febrero de 1915.

El acorazado hundido tenía 12 calderas de hierro y 4 ejes movidos por turbinas Parsons.

## Nuevos detalles del hundimiento del acorazado «España»

A las 7 de la mañana un barco mercante de nacionalidad inglesa se encontró en aguas de Santander, con los navios facciosos «España» y «Velasco», que le hicieron señales para que se detuviera, a las que no atendió el navio británico. El «Velasco» y el «España» dispararon entonces contra el barco mercante 12 cañonazos sin lograr alcanzarlo.

Al ruido de los disparos despegaron del aeródromo de Santander dos aviones que situándose sobre el «España» lanzaron varias bombas de gran potencia, una de las cuales dió plenamente en el barco. El acorazado faccioso comenzó a hundirse de popa. El «Velasco» se acercó al «España» permaneciendo a su lado unos 30 minutos hasta que se comprendió que eran inútiles todos los esfuerzos para salvar al acorazado faccioso; pocos momentos después el «España» desapareció en las aguas del Cantábrico, a 3 millas de las costas de Santander.

El combate fué apreciado perfectamente desde el semáforo del Cabo Mayor.

El buque inglés atacado por los navios facciosos es el «Kitsley» que con lastre se dirigía a Castro Urdiales para cargar mineral.

## La guerra en los frentes del Norte Ha sido contenida la ofensiva en el País Vasco

Bilbao.—La situación general de los frentes de Euzkadí, ha mejorado mucho durante esta última jornada.

La aviación republicana, muy reforzada, ha comenzado a actuar energicamente, contrarrestando la acción de los aparatos facciosos, que no se han mostrado tan activos como en días anteriores. Los aparatos leales han realizado numerosos vuelos de reconocimiento, bombardeando así mismo, las concentraciones rebeldes en los diferentes sectores del frente y muy especialmente en el frente de Durango.

La ofensiva facciosa en los frentes Guipúzcoa, como en las de Alava puede considerarse detenida.

Las fuerzas republicanas han realizado ya algunos contraataques acompañados por el éxito. En las tropas facciosas se observa el quebrantamiento que les ha producido el duro castigo sufrido estos últimos días y el agotamiento consiguiente a varios días de incansante lucha.

La situación en todo el País Vasco va tornándose más favorable para los heroicos luchadores vascos, que de forma tan brillante se han opuesto al avance de los facciosos, mucho más numerosos y mejor armados hasta hoy, que los leales.

## Como se realizó el bombardeo de Galdácano

Bilbao.—La población de Galdácano ha sido objeto de un ataque aéreo parecido al efectuado hace unos días contra Güernica.

Unos 30 aviones facciosos lanzaron más de 300 bombas incendiarias sobre la población destruyendo a gran número de edificios y declarándose numerosos incendios al mismo tiempo que los cazas enemigos ametrallaban desde menos de cuarenta metros a la desgraciada población civil.

Galdácano, como Güernica, carece de todo objetivo militar.

Hay numerosos muertos y heridos y gran número de familias han quedado sin hogar.

## Intensas lluvias paralizan las operaciones en los frentes del Sur

Andújar.—Desde hace varios días

## Comité Socorro Rojo Provincial

Se convoca a todos los afiliados y simpatizantes a la Asamblea que tendrá lugar el miércoles día 5 de mayo, a las seis de la tarde, en la Casa del Pueblo (U. G. T.)

Habiendo un asunto de gran interés que tratar, rogamos la asistencia de todos.

Mahón 28 de abril de 1937.

El Comité.

## Partido Comunista

(S. E. de la I. C.)

### RADIO MAHÓN

Se pone en conocimiento de todos los choferes y mecánicos afiliados a este partido que desde hoy pueden pasar por la Secretaría del Radio (Anunciavay, 24) desde las 18 a las 19-30 horas, para informarse de un asunto de mucho interés y urgencia para los mismos.

Mahón 29 abril de 1937.—EL BURO.

trata de evadidos del Santuario de la Virgen de la Cabeza que tratan de llegar a nuestras líneas.

## En Cataluña se ha restablecido la normalidad

Barcelona.—El Presidente señor Companys hablando ayer al medio día con los periodistas, les manifestó que sin necesidad de que el Gobierno empleara los recursos que posee se había restablecido la tranquilidad en todo el territorio de Cataluña.

En Barcelona se han registrado solamente algunos incidentes que han sido sofocados sin dificultad.

## Soldados alemanes desembarcados en San Sebastián

Bilbao,

Por las declaraciones prestadas por algunos prisioneros y desertores del campo enemigo ha podido comprobarse que el 26 de abril desembarcaron en San Sebastián unos 2.000 soldados alemanes.

Dichas fuerzas han tomado parte en la ofensiva facciosa, en el País Vasco habiendo sufrido pérdidas considerables.

## DEL EXTRANJERO

### La noticia del hundimiento del «España» causa sensación en Francia

San Juan de Luz.—Ha causado sensación la noticia del hundimiento del acorazado faccioso «España» a consecuencia del ataque de que ha sido objeto por los aviones republicanos a la altura del Cabo Mayor, en Santander.

El acorazado «España» acompañado del «Velasco» ha intentado detener un buque mercante inglés que se dirigía de Santander a Castro Urdiales. El navio británico ha pedido socorro acudiendo varios aparatos republicanos que han lanzado sobre el «España» numerosas bombas alcanzándole plenamente en la popa y produciéndole tan importantes averías que a los 45 minutos el «España» desapareció bajo las aguas.

El «Velasco» recogió antes de huir a la oficialidad del barco hundido. Varios vaporcitos salidos de Santander se han dedicado a recoger los marineros que el «Velasco» ha abandonado en medio del mar.

### Eden ha sido interpelado de nuevo con motivo de la criminal obra destructora de los facciosos en el País Vasco

Londres.—En la sesión de la Cámara de los Comunes, el diputado laborista Daiton ha interrogado al señor Eden, pidiéndole si el Gobierno británico no había tomado medidas después de las declaraciones del general faccioso Mola, que ha anunciado que arrasaría Bilbao.

El señor Eden ha manifestado, que se habían cursado órdenes al embajador británico en Hendaya, para que compruebe si existen motivos que permitan creer que los fascistas intentan cumplir sus amenazas.

### Heridos a Italia, por no poder ser atendidos en Sevilla

Gibraltar.—Ha llegado a este puerto el vapor italiano «Franca Fascio», que con 140 heridos italianos se dirige a Génova.

El motivo del traslado a Italia de los citados heridos, es el de no haberseles podido atender por estar abarrotados los hospitales sevillanos de heridos en los últimos encuentros.

### Francia e Inglaterra han llegado a un acuerdo para evacuar la población civil de Bilbao

Londres.—Han terminado las negociaciones franco británicas para tratar de la evacuación de la población civil de Bilbao, habiéndose llegado a un acuerdo satisfactorio.

Francia e Inglaterra, han aceptado hacerse cargo de la evacuación de la capital bilbaína, cuya población civil será trasladada a Francia en buques mercantes a los que protegerán los navios de guerra franco británicos.

### Niños vascos a Inglaterra

Londres.—El ministro del Interior Sir Jhon Simon ha aprobado un proyecto de ley para que puedan ser evadidos los niños de Bilbao a Inglaterra a condición de que el Comité de Evacuación no entregue más número que aquel factible de mantener con los fondos que se consi-

gan al efecto y con los cuales se facilitará también la repatriación cuando las condiciones de España lo faciliten.

### ¿Ha sido capturado un buque cargado de material de guerra?

Gibraltar.—Se reciben noticias de que ha sido capturado un navio español faccioso que cargado de material de guerra italiano se dirigía a Cádiz.

El material consistía en 100 motores de aviación, varios millones de cartuchos y algunas piezas de artillería.

La noticia, hasta ahora, no ha sido confirmada oficialmente.

C. N. T. A. I. T.

## Sindicato Unico de Trabajadores

Se convoca a los compañeros pertenecientes a esta Sección, a la reunión extraordinaria que tendrá lugar el próximo lunes día 3 de Mayo, a las 8 de la noche.

En esta reunión se discutirán y se tomarán acuerdos respecto a la socialización de la industria metalúrgica y por ser de suma importancia es deber de todos los compañeros el acudir.

Por la Comisión de Sección,  
El Secretario

## El mejor combustible para cocinar El GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.-Mahón

Tipografía Mahonesa - Tel. 100 - Calle 41